

# ルラシュー一家3人

# 「自由」な米国へ



微笑を浮かべる程の余裕をみせてノースウエスト機に乗り込むヤニーナ夫人

米国へ亡命のためノースウエスト機に乗り込むルラシュー大使(上)と娘のエバさん(下)

十三日の非常事態宣言以来、緊迫の度を深めるポーランド情勢をうけポーランド船員の亡命が相次ぐなかで二十四日夜、ズジスワフ・ルラシュー駐日ポーランド大使五人とその家族が米国へ亡命した。同大使は「国民の基本的人権を否定する政府を私は大使として代表できない」と亡命の動機を語っており、大使の亡命事件は国際的に大きな衝撃を与えることになろう。日本で外国の駐日大使が亡命したのは、ルラシュー大使が初めて。今度のポーランド危機をめぐっては駐米大使が先に米国へ亡命しており、西側諸国に深刻な反響を呼んだ。亡命したのは、ルラシュー大使と妻のヤニーナさん(四九娘のエバさん三五)の三人。(関連記事3面)

## 基本的人権の否定に反発

## 「ヤ政権、もううぐ

外務省、警視庁などによると、ルラシュー大使一家は二十三日正午ごろ、東京・赤坂の米国大使館へ「米国へ亡命したい」と自ら申し出てきた。米側はルラシュー大使の亡命を認め、外務省に同大使の亡命を通報。外務省の要請により大使一家は二十三日夜、警視庁の手で管内に保護された。

外務省によれば大使の最終的な亡命の意思確認の後、大使一家は二十四日午後八時二十九分、成田空港発のノースウエスト航空機で米国へ向かった。

外務省などの事情聴取に対してルラシュー大使は亡命の動機を「非常事態宣言以後、現政権のやり方に深く失望し、非常事態宣言でポーランドは半状態となっており、こんな状態はポーランド国民の利益に反し、ソ連帝国主義の利益に奉仕するにすぎない」「非常事態宣言が出されたとき、いったん亡命を決意したが、現政権が適切な措置をとるのではないかと

「サハラ...」

「サハラ...」

「サハラ...」

## 民主

# 命！駐日ポーランド大使も

「サハラ...」

「サハラ...」

「サハラ...」